
1 

 

                                                                                                                                                                                                       
WEB http://joanaragones.es/  

 

 
 
SERIE MUNDO ARABE 

PALABRAS Y HECHOS  
Las palabras no pueden justificar, ni explicar, ni tan siquiera definir 
un acto de la naturaleza de la mal llamada Crisis de los Emigrantes 
en Europa. 
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No es posible explicar con palabras de este mundo actos tan inhumanos, 
indignos e impropios de una Comunidad que históricamente ha padecido en sus 
carnes movimientos migratorios provocados por el hambre, la peste, la 
ideología o la religión… Europa es la región de los movimientos migratorios.  
 
Desde la época de Roma, Europa es un ir y venir de personas buscando la 
satisfacción de la necesidad natural y humana de vivir mejor. Disfrutar del 
tiempo que nos toca vivir.  Roma, Bizancio, Persia, el Imperio Carolingio y todos 
los grandes imperios conocidos desde la antigüedad han tenido movimientos 
migratorios de seres humanos que han pretendido salir de sus miserias 
buscando un lugar para vivir mejor.  
 
Los altos dignatarios europeos ven el asunto desde la perspectiva de la escasez 
de los recursos. Ven, o desean ver,  que no tenemos recursos  para todos, que no 
hay disfrute para toda la Humanidad. Que no pueden dar cobertura europea a la 
parte del Tercer Mundo que nos rodea. Motivo por el que piensan que deben 
haber dos mundos, el nuestro, el Primero,  y el de ellos, el Tercero. Sin embargo, 
nuestro Primer Mundo vive, ha vivido y deseamos que continúe viviendo de los 
recursos y efluvios del  mal llamado Tercer Mundo.  
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Los ciudadanos europeos somos cómplices de la atrocidades que hacen los 
dignatarios europeos en nuestro nombre. Si, nosotros los ciudadanos de a pié, 
somos cómplices de lo que hacen y no hacen nuestros representantes políticos. 
Y somos responsables, porque debemos serlo, dado que tenemos mecanismos 
para protestar y no lo hacemos, nuestros silencios son una muestra fehaciente 
de nuestra irresponsabilidad colectiva y locura. Nuestros ojos prefieren mirar 
para otra parte. Si todos, miramos para otra parte, o miramos sin ver que no es 
más que una muestra de ceguera voluntaria, de pasotismo intelectual y, sobre 
todo, de profundo egoísmo, que a la postre no es más que miseria intelectual, 
que aplaza un problema que aparenta no tener solución… 
 

 
  
O actuamos de manera más cínica, mucho más perversa y mucho menos 
efectiva para resolver el problema: lavamos nuestra conciencia en 
acciones como las que han seguido a la muerte del niño de la foto de 
la portada:  
I.- Canadá le ha otorgado al padre el derecho de vivir en su país… porque han 
muerto sus dos hijos y la madre. El padre lo ha rechazado. Sin embargo, el 
político Canadiense que ha formulado la propuesta ha ganado infinitos puntos 
en su barómetro político…, las encuestas han mejorado su posición, porque su 
propuesta ha sido muy bien vista por los electores al denotar una gran 
sensibilidad social….. 
II.- La televisión nos saca al niño muerto-vivo en el recuerdo de dibujos hechos 
por otros niños occidentales que le ponen juguetes, lo reviven con montajes 
donde se ve al niño jugando en la playa… es una forma de calmar nuestras almas 
inquietas. 
III.- Los políticos emiten mensajes de solidaridad, que no pasan de sus 
gargantas, porque no se traducen en actos que impacten y ayuden a resolver el 
problema que motiva la emigración.  
 
Sin embargo, el problema subsiste y lo continuará haciendo porque la 
Globalización aporta una la información directa, inmediata e 
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indiscutible de nuestro espacio de vida, que actúa como un reclamo 
permanente, para aquellos que desean compartir nuestras riquezas.  
A.-¿Cómo convencer a un señor que malvive en un país para que continúe en el 
mismo, si sabe a ciencia cierta que traspasando la frontera, podrá prolongar 
su vida un tercio de su existencia?...¡  
B.-¿Cómo convencer a un señor que no traspase la frontera cuando visualiza 
por internet como vivimos en el mal llamado Occidente y contrasta nuestra 
forma de vida con sus miserias?  
C.-¿Cómo convencer a un señor que no se arriesgue en una patera  cuando le 
visitan los vendedores de  pasajes para alcanzar la gloria..?. Si, los reclutan 
para ayudarles a llegar el Jardín del Edén cobrándoles buenos estipendios, que  
probablemente sean todos los ahorros de toda su vida.  
 

 
 
Veamos las fotos, veamos a los niños, veamos al niño muerto y al policía 
recogiendo a un ser inocente, a un ser que lo han llevado allí, a un ser débil que 
pretendía vivir mejor, como hicieron nuestros abuelos cuando se marcharon a 
Argentina, como hicieron nuestros padres cuando se refugiaron en México 
porque los Franceses despreciaban a los harapientos republicanos muertos de 
hambre, cuyas entrañas olían la miseria y la desesperación.  
 
Tengo un sobrino que acaba de llegar a Londres, mi hijo se quiere ir a Almería y 
mi tío Pelegrín fue a Nueva York, donde le acogieron con dignidad. Que se lo 
pregunten al primer ministro Húngaro, conservador a ultranza que no desea 
inmigrantes en un país que ha sido pasto de transito de emigrantes desde  las 
pobres estepas Húngaras a las limpias calles de Viena y de otras grandes 
ciudades del imperio austro-húngaro, donde los segundos fueros históricamente 
los parias de los primeros.  
 
Estos actos nos hacen indignos. Nos acercan a los animales irracionales, nos 
asemejan a los perros hambrientos que no desean compartir su comida con 
nadie. El gran problema, es que tenemos un escaparate basado en la 
información, que nos genera un reguero de noticias constante. Los 
ciudadanos pudientes del Primer Mundo no tenemos la suerte del Medievo, no 
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disfrutamos del apagón informativo de las clases nobiliarias de otras épocas 
que les permitía impedir que su Mundo cercano conociera su espacio vital.   
 
A lo largo de la historia, siempre han habido dos mundos, o más, pero el gran 
problema actual es que los elegidos, están al descubierto, no están protegidos 
por la desinformación, si no que la Globalización ha socializado la información 
y nos la presenta de forma directa, inmediata e indiscutible.  
 
Antiguamente el Señor Feudal lo tenía claro, habían dos mundos, el suyo que lo 
conocía y disfrutaba una reducida parte de la sociedad (la familia directa, los 
allegados, los amigos, los sirvientes y los amigos de los sirvientes… ) y el resto 
del mundo que nada conocía del primero de no ser por la boca de algún bocazas 
privilegiado que contaba las maravillas del primer mundo. Sin embargo, los 
relatos eran contados de palabra o por escrito. Los escritos se prohibían y las 
palabras condenaban a quien las pronunciara, por tanto, reinaba el silencio. El 
primer mundo disfrutaba y el segundo mundo no se enteraba.  
 

 
El Papa posa junto a la escultura de Aylan. A la izquierda, el director general de la FAO. Foto: AFP Photo/Alberto Pizzoli 
 
Hoy en cambio, la información no tiene fronteras. Ninguna o casi ninguna: 
 
I.-  La Televisión nos muestra lo bien que se vive en el Primer Mundo. No lo 
podemos evitar. Entre otras razones porque en el Primer Mundo somos tan 
osados que pretendemos vender productos y privilegios a las clases dirigentes 
del Tercer Mundo, a la élite, a los que pueden pagar nuestros precios y disfrutar 
de nuestras bellezas, previo pago de los estipendios acordados por la 
transacción comercial. Para hacerlo, les mandamos mensajes de publicidad de 
lo bien que se vive en esta parte del universo. 
 
II.- Las escuelas enseñan libertad, dan información, enseñan libros, fotos, 
revistas y medios que muestran al pequeño saltamontes la gran diferencia que 
existe entre su mundo y el primero.  
 
III.- Internet es una ventana abierta al mundo. Es la puerta falsa de la frontera 
que separa el Primero del Tercer Mundo. Es el flujo permanente de información 
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que va tejiendo poco a poco el deseo de trasladarse, el deseo de mejorar, el 
deseo de disfrutar de nuestras riquezas.  
 
¿Cómo se puede resolver esto?. Hay una forma rápida para resolverlo: el 
apagón informativo, lo que hicieron en el pasado, ¡volvamos a la Edad 
Media!, cortemos la tecnología, cortemos los medios de información, 
prohibamos que digan lo bien que vivimos aquí, mantengamos en secreto 
nuestra forma de vida, no le enseñemos al mundo a vivir mejor…En el fondo, es 
la forma que preferirían un gran número de dirigentes políticos y mayorías 
silenciosas que desean continuar disfrutando de los privilegios que nos otorga 
este mal llamado Primer Mundo.  
 
Mi padre me decía que “no hay comida para todos…” ¡cuánta razón tenía!. 
Comida si la hay, pero el elevado disfrute para todos no, los privilegios no los 
podemos disfrutar todos los que habitamos en este planeta. No es posible. Con 
el tiempo quizás sí, pero no en el corto plazo. Mao hablaba que el problema del 
proletariado se circunscribiría entre el Norte y el Sur, entre los del Primer 
Mundo (los ricos, los menos ricos y los proletarios solventes) y los del Tercer 
Mundo y sus miserias. El tiempo poco a poco  le va dando la razón.  
 

 
Foto de la web oficial de la Oficina de Turismo y Congresos de Paris 

 
Nuestros dirigentes políticos occidentales, con el consentimiento tácito de la 
sociedad que los elige, los engorda y cuida, se han ocupado de desestabilizar 
medio mundo, generando miseria y desesperación:  
 
1.- Las Guerras de Afganistán, la primera contra los rusos y la segunda para 
que un presidente de los EEUU pudiera ganar las elecciones. En la primera 
guerra armamos a Osama Bin Laden, nuestro insignie paladín,  para que atacara 
a los rusos y, en cambio, justificamos la segunda guerra en la necesidad de 
acabar con él, porque entonces el mismo paladín ya no nos era útil.  
 
2.- La Guerra Irano-Iraquí, en la que armamos hasta los dientes al entonces 
nuestro paladin Sadam Hussein, para que le bajara los humos al Irán de los 
Ayatolags, al Irán que se atrevió a ofender a los americanos en la crisis de su 
embajada…. 
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3.- El conflicto permanente de los israelitas con los países de su entorno. 
¿Cuánta desesperación ha provocado este conflicto? ¿Cuántos años continuará 
produciendo miseria y desesperación?. 
 
4.- Las dos grandes Guerras de Iraq, la primera por la invasión de Sadam 
Hussein para recuperar Kuwait que según su catálogo de propiedades formaba 
parte de su país y la segunda para que varios presidentes pasaran a la historia 
como lo hicieron en el pasado los grandes generales y de paso, ganar las 
elecciones. ¡Resulta curioso que cuando se invade a otro país, uno gana las 
elecciones en el suyo…!¿Que significado tiene esto? ¿Cuál es el mensaje que hay 
detrás?. Que a los ciudadanos les gusta ver la gloria del país a través de las 
conquistas de sus militares. Como en el Medievo, ver las tropas triunfantes 
entrar en la ciudad después de haber ganado la guerra.  
 

 
 
5.- Mantenemos y alentamos a un títere en Siria, un dictador que heredó el país 
de su padre que, también, fue un dictador férreo, solo que no mataba a los 
cristianos que vivían en el País, solo mataba a los opositores.  
 
6.- Han mantenido a un dictador en Libia durante muchos años, haciendo 
grandes negocios con sus locuras.  
 
7.- Han consentido y alentado el golpe de estado en Argelia en contra de un 
gobierno democrático demasiado escorado hacia lo islámico cuyos impactos no 
le gustan al mal llamado Primer Mundo.  
 
8.- Han consentido otro golpe de estado en contra del gobierno legítimo de 
Egipto, el mayor país musulmán del norte de áfrica.  
 
9.- Mantienen y hacen buenos negocios con todas las dictaduras del Golfo 
Pérsico, donde una minoría vive a la Occidental revestidos de ropajes 
orientales y donde una amplia mayoría del país ni existe, porque son parias… 
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Este aparentemente es el mundo que queremos los occidentales. Este es el 
mundo en el que estamos. Los políticos de raza y casta para proteger sus 
privilegios han inventado un lenguaje adecuado para la protección de sus 
miserables intereses:  se inventan un mundo que no existe, se inventan un 
lenguaje que nadie entiende, el lenguaje de la conveniencia. Y esto lo hacen 
porque perciben lo que les piden sus votantes, pero los votantes lo transmiten 
de manera implícita, y ellos lo intuyen a través de sus percepciones y/o 
encuestas y entre todos provocamos un lío monumental que es en el que 
estamos.  
 

 
 
Y, además, somos tan perversos, somos tan poco humanos, que en lugar de 
llamar las cosas por su nombre, nos engañamos, miramos y no vemos, porque 
cuando vemos al niño y lloramos, no actuamos como seres racionales, si no que 
nos impactan las emociones inmediatas, no nos percatamos que todos los días 
mueren centenares de niños iguales que este pero que no nos lo enseñan en la 
tele, no lo vemos a la hora de cenar, no lo ponen antes de un anuncio de 
publicidad que vende comida para perros;  porque castigaríamos al sufrido 
vendedor de la comida de perros, que se ha atrevido a mostrarnos un acto 
indigno en un día de duelo nacional.  
 
Si estamos de duelo nacional a tenor con la repetición de mensajes y de fotos 
que aparecen en la prensa, en todas ellas sin distinción. Pero a la semana que 
viene, nos habremos olvidado del asunto, nos olvidaremos de los miles de niños 
que todos los días mueren en situaciones similares. Nos olvidaremos del Tercer 
Mundo, de sus sufrimientos, de las personas que ven nuestro mundo por la 
ventana que dejamos abierta (Internet) y lo desean. Nos olvidaremos que tan 
solo pretenden, al igual que nosotros, mejorar sus vidas y sus afectos. 

                                   
                                                  Joan Aragones Signes 
                                               Aportar valor con la palabra  


